

Noticias y comentarios.

Nuestra cordial enhorabuena.—Se la damos á las Religiosas de María Inmaculada para el servicio doméstico por la aprobación definitiva que su Instituto ha merecido del Sumo Pontífice, en acción de gracias por lo cual han celebrado dichas Madres, en su Capilla de la calle de Fuencarral, en los días 2, 3 y 4 del corriente, un solemnisimo triduo.

Así se perdieron las colonias.—Se asegura que se ha fundado en Barcelona una Sociedad puntiaguda, que lleva por nombre *Gran Logia Regional Catalana-Batear*, y cuyo gran maestro, y gran secretario, se titulan E. L. Newton y J. C. Kardech. Sus propósitos son hacer propaganda separatista incansante y ardiente para conseguir que Cataluña proclame su independencia y deje de formar parte de la nación española, según se deduce de las alocuciones que ha dirigido á todos los cuerpos masónicos de la región, en Noviembre de 1898 y Enero de 1899.

Aviso á los que consideran inofensiva la acción de las logias.

Nueva Iglesia en Egipto.—Una magnífica fiesta religioso-escolástica se ha celebrado al bendecir solemnemente la nueva Iglesia de Ben Suel, dedicada á la Sagrada Familia y á San Antonio Abad. Asistieron, además de las autoridades eclesiásticas, el gobernador musulmán con los jueces, abogados y muchos cismáticos coptos, que en gran número se convierten al Catolicismo.

En honor de Juana de Arco.—Se ha decidido en muchas poblaciones celebrar, el 7 de Mayo, aniversario de la liberación de Orleans, grandes fiestas religiosas y civiles.

Los Obispos belgas.—Acaban de establecer junto á la Universidad católica de Lovaina una escuela de ciencias comerciales y consulares, de la que se esperan los más prácticos resultados. Así demuestran estos Pastores de la Iglesia cómo extienden sus cuidados á los intereses materiales de la sociedad.

Suiza en Lourdes.—Del 26 del corriente al 3 de Mayo saldrá un tren especial de ida y vuelta de Ginebra á Lourdes, conduciendo á los peregrinos de la Suiza francesa.

Premostratenses belgas y holandeses.—La actividad y celo apostólico de estos reverendos Padres acaban de manifestarse una vez más, ofreciéndose á León XIII para ir á evangelizar en poblaciones subyugadas por la masonería y á tribus salvajes donde impera la idolatría. De la Abadía de Aveborie, saldrán este mes nuevos misioneros para el Brasil, donde en otras épocas fundaron sus hermanos santuarios y centros científicos.

Masones del día.—De nuestro valiente colega la *Revista Antimasónica* trasladamos á estas líneas, con el concepto de masón, el nombre de José Francos Rodríguez, actual director de *El Globo*, y que, como dice el católico colega, se distingue muy especialmente por la saña con que, siguiendo las inspiraciones de la secta, induce al vulgo al menosprecio de la Cátedra Sagrada en las críticas ignaras de los sermones de la Semana Santa. Fué fundador de la cloaca «La España Masónica», donde se insultó á nuestra santa Religión; fué por causa de aquel periódico procesado, colaboró con los masones ya fallecidos García Vao y Chles, y con los que aún viven en la infecta región del librepensamiento, Demófilo y el excomulgado Ferrandiz; fué republicano y ahora es monárquico. ¡Ojalá que de igual manera abjure de la secta de perniciosa!

Congreso de obreros cristianos.—Los del Centro y Oeste de Francia se han reunido los días 2 y 3 del corriente bajo la presidencia de honor del Sr. Obispo de Biois. Los acuerdos adoptados y las votaciones recaídas prueban que los obreros franceses empiezan á comprender que la salvación de la patria y el bien de todos depende singularmente de la solución que se dé á la cuestión obrera.

El limón de San Pascual.—El beato Pascual plantó en la huerta del convento un limón que producía anualmente tan copioso fruto, que se tenía por milagrosa la fertilidad del árbol: los limones hacían prodigios aplicándolos en las enfermedades, por lo que eran muy solicitados, no sólo por los villarrealenses, sino por todos los pueblos de la comarca: de aquí provino la costumbre de que el guardián del convento enviase todos los años á Valencia un jumento cargado de limones que se distribuían entre los devotos de San Pascual.

Como ese árbol ya no lo tienen en su convento las monjas de Villarreal, acaso se deba esto á la impii obra de la secularización de los religiosos realizada por Mendizábal.

Estadística de la Trapa.—Los Trapenses tienen hoy en las cinco partes del mundo 58 monasterios de hombres, con 3 472 religiosos, y 17 de mujeres con 1 246 religiosas. En España hay de esta orden una Abadía y un Priorato con 126 religiosos.

Homenaje á Jesucristo Redemptor.—Santo propósito recomendado y bendecido por el Sumo Pontífice, es el de preparar en todo el mundo á los niños y niñas que hayan de hacer su primera comunión, para que en el primer día del próximo siglo puedan recibir á Jesucristo, declarándolo desde entonces dueño absoluto de sus almas. Digno es este obsequio piadoso del que dijo «dejad á los niños que se acerquen á mí», y quiso que fuese tejida la primera corona de los mártires para los inocentes de Belén.

Malo y caro.—Mientras que veinte Hermanas de la Caridad suponian en algunos hospitales de Francia un gasto de 4.000 francos anuales, cuarenta y cuatro enfermeras laicas cuestan 66.000 francos. En cambio son mucho peor tratados los enfermos y muchos más los que mueren sin reconciliarse con su Dios ofendido.

La moral espiritista.—Celebróse el martes, 20 de Marzo, un *meeting* espiritista en Washington cuando salieron los chicos que venden periódicos pregonando la muerte de Mr. John Sherman, el célebre senador enemigo de España, á bordo del *Paris*, y le faltó tiempo á un *medium* para anunciar al respetable público que iba á *materializar* el espíritu de Sherman. Y en efecto, apareció el honorable ex senador escribiendo en una pizarra la noticia de que acababa de entrar en el cielo y dándole muchos recuerdos á Mark Kinley. No hay que decir la profundísima impresión del concurso ante lo que había visto y leído; pero lo bueno fué que al día siguiente quedó rotundamente desmentida la muerte de Sherman, de manera que mal podía el buen señor descender del cielo cuando no se había movido de la tierra.

La policía persigue sin descanso al impostor que de tal manera tomó el pelo á los espiritistas washingtonianos.

El general de los Salesianos.—En el palacio Arzobispal de Sevilla se ha celebrado una brillantísima velada en honor del general de la Congregación Salesiana, P. Rua, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia. Dicho Rdo. P. Rua ha salido de Sevilla para seguir su visita á las Escuelas de los Padres Salesianos de toda España.

Un tribunal judío.—En Heidelberg, centro del movimiento antisemitico de aquella región y del comité antisemitico central, se ha constituido, sin embargo, un tribunal de primera instancia de cuyos seis jueces, dos son judíos, otro que dice no tener religión está casado con una judía, y por último el procurador gran ducal es asimismo judío.

El próximo Consistorio.—Según dicen de Roma, los Cardenales se ocupan preferentemente del Consistorio que se celebrará el 14 de Mayo próximo, para repartir algunos de los catorce capelos que hay vacantes. Entre los futuros purpurados se indican: el Superior de los Benedictinos de Bélgica, Dom Hemptinne; el superior de los Sulpicianos de París, Captier; el polaco Czacki y el Secretario de la Propaganda, Mons. Della Volpe, jefe de palacio en el Vaticano. Créese que también obtendrá el capelo un Prelado español.

Adhesión al Pontificado.—Mons. Cleveland ha escrito á Su Santidad adhiriéndose plenamente, en su nombre y en el de su clero y fieles de su diócesis, á la carta del Papa de 22 de Enero sobre el americanismo.

Escuelas dominicales de Granada.—Durante el año 1898, ciento setenta y una señoras y señoritas han estado encargadas de la instrucción de seiscientas ochenta y dos alumnas, las cuales han hecho, tan sólo desde Septiembre al fin del año, 1.813 Comuniones.

Fundación de un Asilo en Azuaga.—Se ha celebrado en la importante villa de Azuaga la solemne bendición é inauguración de un Asilo de Ancianos desamparados, á cargo de las Hermanitas de los Pobres. Los actos religiosos que con tal motivo se efectuaron fueron solemnisimos.

Una oda de León XIII.—El día 11 del próximo Mayo se ejecutará en la Catedral de Reims la cantata, letra de Su Santidad León XIII y música de M. Theodore Dubois, director del Conservatorio de París, titulada *El bautismo de Clovis*.

Esta solemnidad será presidida por el Cardenal Arzobispo de Reims, M. Langenieux.

Los pastores mercenarios.—Parece que han llegado á Vitoria varios protestantes propagandistas, con objeto de repartir Biblias, principalmente entre los militares.

Ténganlo en cuenta las autoridades, para impedir esta propaganda, contraria á la Constitución del Estado.

Congreso Católico de Burgos.—El Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo ha dirigido á sus diocesanos una notable circular animándolos á concurrir al Congreso Católico que ha celebrarse muy pronto en Burgos. En ella encarece la importancia de estas Asambleas, que, sin tener el carácter de Concilios, son, no obstante, muy á propósito para levantar lo caído, vigorizar lo atrofiado, enfervorizar lo tibio y enderezar lo torcido. En dicho documento se atribuye á la importancia social y política del Centro Católico alemán á la celebración de 45 Congresos nacionales, de la índole del que ha de reunirse en Burgos, quinto de los españoles.